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新华社北京 11 月 10 日电 11
月 10 日，中国国家主席习近平与
韩国总统朴槿惠在北京举行会
晤，双方共同确认中韩自贸区结
束实质性谈判。会晤后，在两国
领导人共同见证下，中国商务部
部长高虎城和韩国通商产业资源
部部长尹相直，分别代表两国政
府签署了结束中韩自贸区实质性

谈判的会议纪要。
中韩自贸区谈判于 2012 年 5

月启动，是我国迄今为止对外商
谈的覆盖领域最广、涉及国别贸
易额最大的自贸区。根据谈判成
果，在开放水平方面，双方货物贸
易自由化比例均超过“税目 90%、
贸易额 85%”。协定范围涵盖货
物贸易、服务贸易、投资和规则共

17个领域，包含了电子商务、竞争
政策、政府采购、环境等“21 世纪
经贸议题”。同时，双方承诺在协
定签署后将以负面清单模式继续
开展服务贸易谈判，并基于准入
前国民待遇和负面清单模式开展
投资谈判。中韩自贸区谈判实现
了“利益大体平衡、全面、高水平”
的目标。

中韩元首确认自贸区结束实质性谈判
协定涵盖17个领域，超九成货物贸易将自由化

新华社北京 11 月 10 日电（记者刘
东凯 韩洁 周舟）美国总统奥巴马10日在
2014年APEC工商领导人峰会上发表演
讲时透露，美中两国同意新的签证安排，
学生签证有效期将由目前的一年延长到
五年，商务和旅游签证将延长到十年。

奥巴马说，这一重大突破对那些经
常往返出差的人有好处。去年180万中
国人访问美国，给美国带来210亿美元
的收入，创造十多万个就业机会。他表

示，这种机会应该进一步扩大，这符合
双方利益，双方经济都会受益。

奥巴马在演讲中指出，他已在美国
和习近平主席两次见面。去年在美国
加州见面时，习近平主席说，太平洋足
够大，完全能容纳中美发展。我对此表
示同意。“美国欢迎一个繁荣、和平、稳
定中国的崛起。”

奥巴马说，21世纪的经贸合作不是“零
和游戏”。加强国与国之间的经贸联系，对
各国都有益处。对中美两国尤为如此。

他表示，中国更加融入世界经济，不但
符合中国的最佳利益，也符合美国和世界
的最佳利益，他表示希望中国能够成功。

奥巴马还说，希望继续加强两国之
间的贸易和投资关系。中国是美国增
长最快的出口市场，与中国相关的在美
投资过去五年增长到六倍。中国在美
国企业雇佣的当地员工数量迅速增长，
为美国人民创造了就业机会。进一步
深化双方经贸投资合作，将给两国人民
带来更多就业机会。

此外，他指出，中美虽在商业方面
彼此竞争，但也在各种共同的挑战和机
遇面前寻求合作，包括共同抗击埃博拉
病毒、防止核扩散、加强清洁能源以及
气候变化合作等。“中国和美国共同合
作，世界必将受益。”他说。

奥巴马也有好消息带给大家
中国赴美学生签证、商务旅游签证将分别延长至五年和十年

11月10日，国家主席习近平在北京人民大会堂会见韩国总统朴槿惠。
新华社记者 马占成 摄

新闻名词

自由贸易区，又称为对外贸易区
或免税贸易区，是在关境以外划出
的、对进出口商品全部或大部分免征
关税，并且允许港内或区内进行商品
的自由储存、展览、加工和制造等业
务活动，以促进地区经济和对外贸易
的发展的一个区域。它实际上是采
取自由港政策的关税隔离区。（百科）

本报讯 面对中韩自贸区的超
级大市场，中国不少城市已暗自参
与角逐。从区位上来说，中韩自贸
区如果落户中国，唯一的选择将是
中国东北部港口城市。

此前，国家发改委对外经济研
究所国际合作室主任张建平在接
受《齐鲁晚报》记者采访时表示，他
之前到韩国出差时，有好多朋友曾

托他带些高丽参回来，“以后可能
不用去韩国就能买到既便宜又高
质量的高丽参了”。

在首都经贸大学副校长赵忠
秀看来，目前，中韩两国的关税已
经比较低，自贸区的建设将会进一
步降低关税，“未来购买韩国化妆
品或者电子设备，应该还有进一步
降价的空间”。 （齐鲁）

11 月 10 日，在北京国家会议中心举行的 2014 年亚太经合组
织（APEC）工商领导人峰会上，美国总统奥巴马发表《促进亚太
繁荣：经济发展优先目标》主旨发言。新华社记者 陈建力 摄

专家：以后买高丽参会很便宜


